

便秘の悩み Q&A

授乳中ママと赤ちゃんのツライ便秘の救世主 「イチジク浣腸」ですっきり！

産後、母乳を始めたばかりのママや、離乳食をスタートした赤ちゃんは身体の中の水分量が不足し便秘になります。便秘について正しく知り、スッキリ改善&解消してしまいましょう。

撮影/STUH イラスト/トリバタケハル 構成・文/保坂宏美 デザイン/井寄友香

Advisor
自黒通り
ハートクリニック
安田洋院長



医学博士。大学卒業後、大病院で内科・小児科から救急医療まで幅広く從事。さまざまな経験を経て医学博士などの資格を取得し、2014年に自黒通りハートクリニックを開業。専門分野は、生活習慣病・循環器・内科・小児科一般。

授乳中のママの身体は水分不足で便秘がちに！

産後のママたちは多くは、ツライ便秘に悩んだ経験があるということ。が、赤すぐ編集部の行ったママ隊アンケートによりわきました。その理由として考えられるのが、産後すぐに始まる授乳で体が脱水ぎみになつてしまふことが考えられるようです。こまめな水分補給と充分な睡眠時間の確保、軽い運動やストレスを溜め込まないことで、便秘の改善を心がけていきましょう。

産後（授乳中）ママの56.91%がツライ便秘を経験していました！



赤すぐママ隊アンケート (2016年12月実施 N=123)

授乳中ママはどうして便秘になるの？

Q 便秘にならないための食事法ってあるのでしょうか？

A 食べ物やこまめな水分摂取
適度な運動で便秘予防を

やはりこまめな水分補給がいちばん。そして食べ物は食物繊維の豊富な食材を摂る、また乳酸菌の入っているものもいいですね。自宅にいる時間が長い産後1カ月前後は、お腹を使う運動（筋肉など）を部屋の中でやってみるのも効果的です。試してみてください。

Q 妊娠中ですら便秘にならなかつた私。授乳開始とともにツライ便秘に悩まされる日々。どうして？

A 授乳中のママの体はカラカラの脱水状態になります！

母乳の80%は水分。授乳中のママの体はいつもカラカラです。授乳の有無に関係なく、こまめに水分補給をして体を潤してあげましょう。また、育児に追われ、ついついトイレを我慢してしまうのも原因のひとつです。タイミングを見計らって、きちんととした排便リズムをつくって。



Advice

授乳中は水分不足になります！

母乳育児のママの身体はいつも脱水ぎみに

赤ちゃんを産んで母乳をつくるように身体が変わると、ママの身体は今まで以上に水分が必要な状態となります。妊娠中と同じような水分摂取では足りず、ツライ便秘を経験するママも少なくないようです。こまめな水分補給を意識して、脱水状態にならないよう心がけましょう。



□ 水分不足

産後の授乳のほか発汗が多い場合でも、水分摂取量が少ないと、便が硬くなってしまいます。

□ がまん癖

便意をもよおした際に、何かしらの優先事がありがまんをしてしまうと、水分が失われたり、便意自体がなくなってしまい、便秘になってしまうことがあります。

□ 食物繊維不足

忙しいといつも不足がちになる食物繊維。消化されにくい食物繊維は便に水分を蓄えるのに役立ち、便の量を増加させ排便しやすしてくれると言われています。

□ ストレス

産後は目の回るような忙しさでストレスを感じているママも多い。このストレスも便秘の要因のひとつと考えられています。

□ 運動不足

産後は赤ちゃんと一緒に家で過ごす時間も長く、運動不足になりがちに。運動不足は自律神経への不調や、副交感神経の活動化を妨げ便秘を引き起こすことがあります。

赤ちゃんのサイン
こんなときは便秘かも？

知った？

赤ちゃんにも便秘が多いんです！

- 3日以上ウンチがない
- コロコロしたウンチが続く
- ウンチの量が少ない
- ウンチをするとき普段より息んでいる
- ウンチで肛門が切れたことがある

「赤ちゃんが便秘したことがある」と答えたママは62.40%も！

赤すぐママ隊アンケート
(2016年12月実施 N=123)

1歳未満の赤ちゃんに

1 イチジク浣腸10を容器ごとお湯(40℃くらい)に入れ、体温まで温める。
※低温やけどになる恐れがあるので、温めすぎには注意を

2 おむつ替えシートやタオルを敷いた上に赤ちゃんを寝かせる。紙おむつに排便させる場合は、紙おむつを広げた上に赤ちゃんを寝かせる。

3 赤ちゃんが仰向けの状態で足を持ち上げて、肛門に浣腸10のノズルが隠れるくらいまで入れる。

4 容器の中程を2本の指で軽く押し、両指先が当たるまでゆっくり注入。

5 浣腸液を入れ終わったら、ゆっくりノズルを抜き、ティッシュなどで肛門をおさえてしまふく我慢させ、赤ちゃんが排便するのを待つ。

6 排便後は、お尻りをきれいに拭く。

1歳以上の乳幼児に

1 イチジク浣腸10のノズルにオリーブオイルやベビーオイルなどをつけ、すべりやすくする。

2 赤ちゃんは左側を下にして横向きに寝かせ、肛門にノズルが隠れるくらいまで入れ、ゆっくりと容器をつぶして中に液を入れる。

3 浣腸液を入れ終わったら、ゆっくりノズルを抜き、ティッシュなどで肛門をおさえる。

※ここから先は、上記の1歳未満の赤ちゃんの6と同じ

商品の価格は消費税込みです

i
Information
ご応募は
P18
(資料請求へ)

Mama's Comment
0歳から使える浣腸があるのは助かります！

安達亜希子さん＆航央ちゃん（11ヶ月）
息子は生まれたときから便秘になりやすく、今までにも何度か病院で浣腸をもらったりしています。食物繊維の豊富なもも類などを食べさせると、水分摂取も気を付けていますが、どうしてものときのために、赤ちゃんにも使える浣腸があるのは助かります。

産後は息むのが怖く結果、酷い便秘に…

伊藤綾子さん＆弥（あね）ちゃん（3ヶ月）

今まで便秘とは無縁だったのですが、出産直後から何でも赤ちゃんのことを優先しなくてはいけないみたいなフレッシュマーク。息むのが何となく怖くて酷い便秘に悩まされました。イチジク浣腸を常備するようになってから、どうしてものときは頼ろうと思うだけで気持ちが楽になりました。

イチジク浣腸に関するお問い合わせ
イチジク製薬株式会社 お客様相談室
Tel 03-3829-8214
お客様相談室9:00~17:00 土・日・祝日を除く)
http://www.ichijiku.co.jp